
PRESIDENTE LAGOS: DETRAS DE ESTE ACUERDO HAY POSIBILIDADES DE 

CRECIMIENTO, MAS EMPLEO Y MAS RIQUEZA PARA CHILE 

En Ho Chi Minh, el Mandatario chileno expresó su satisfacción por la ratificación 

del tratado de libre comercio con Estados Unidos por parte del Parlamento, el que 
debería entrar en plena vigencia a partir de enero del próximo año. 

Al finalizar su visita de trabajo a Tailandia y Vietnam, el Jefe de Estado destacó la 
necesidad de intensificar el intercambio comercial con estos mercados y, a partir 

de allí, compartir posibilidades conjuntas de desarrollo.  
 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, expresó hoy en Ho Chi Minh, Vietnam, 

su satisfacción por la ratificación del acuerdo de Libre Comercio con Estados Unidos, 

aprobada con absoluta mayoría en el Parlamento. "Quisiera señalar mi satisfacción por 

la decisión del Parlamento de Chile de aprobar por una amplia mayoría el acuerdo de 

libre comercio con Estados Unidos. Es la culminación de una etapa que a ratos pareció 

compleja y difícil, pero todos sabemos que detrás de este acuerdo hay posibilidades de 

crecimiento para Chile, hay más empleos para Chile y hay más riqueza para Chile". 

 

Tras participar en el seminario económico News Horizons of Cooperation, que reunió a 

empresarios chilenos con representes del sector empresarial vietnamita en el Palacio de 

la Reunificación, sede del Gobierno local, el Jefe de Estado invitó a los chilenos a 

asumir con responsabilidad el desafío que supone la entrada en vigencia de este acuerdo 

con la economía más importante del mundo. "Ahora depende de nosotros, de los 15 

millones, estar a la altura de este desafío y poder aprovechar esta oportunidad, como lo 

tenemos que hacer con los amigos europeos y con los amigos de Asia, que van a 

aprobar, esperamos, su decisión en el Parlamento de Corea del Sur, tal como nos ha 

informado el Presidente de ese país". 

 

El Primer Mandatario dijo además que ésta es "es una buena noticia para Chile y nos 

debe hacer mirar con más optimismo el futuro sabiendo que ahora está en nuestras 

manos construirlo". 

 

Consultado por si había tenido oportunidad de conversar con el Presidente de Estados 

Unidos, George W. Bush, sobre esta decisión del Parlamento chileno, el Jefe de Estado 

sostuvo que habían compartido impresiones sobre esta materia durante la reciente 

cumbre de líderes de APEC, realizada a comienzos de semana en Bangok, Tailandia.  

 

"Hablamos con el Presidente Bush en las reuniones en Bangkok, le señalé que esperaba 

que ésta iba a ser para nosotros una semana muy decisiva y que tendríamos el acuerdo 

en condiciones de ser ratificado antes del 1 de noviembre, de manera que pueda estar en 

funciones a partir del primero de enero del 2004", recordó. 

 

Requerido por la prensa nacional sobre los eventuales beneficios que este acuerdo 

podría reportar a nuestra economía en el mediano plazo, el Presidente Lagos puso como 

ejemplo lo logrado por Vietnam a partir de la entrada en vigencia del tratado que firmó 

con Estados Unidos el 2001. "Estaría muy contento si tuvieramos la mitad del éxito de 

Vietnam. Vietnam tuvo efectivamente un aumento muy grande de sus exportaciones, 

estamos hablando de un país que exportaba aproximadamente mil millones de dólares 

en 1990 y ahora está exportando muchas veces esa cantidad. En consecuencia, para 

ellos el acuerdo con Estados Unidos fue muy importante y determinante". 

 



En el ultimo día de trabajo de su visita oficial a Vietnam, el Presidente Lagos y su 

comitiva depositaron una ofrenda floral en el Mausoleo Ho Chi Minh, en Hanoi, donde 

posteriormente se reunió con el Presidente Tran Duc Luong, quien agradeció la visita 

del mandatario chileno y la expresión de su voluntad por incrementar los vínculos 

comerciales y diplomáticos entre ambas naciones.  

 

En su breve intervención de despedida, el gobernante chileno reiteró la importancia que 

tuvo para nuestro país esta visita de trabajo a Vietnam. "Este viaje para nosotros ha sido 

muy importante en tanto significa la voluntad de poder estrechar las relaciones entre 

Chile y Vietnam a partir de un pasado de entendimientos comunes y de la posibilidad de 

desde ahora mirar juntos el futuro". 

 

Posteriormente, la comitiva chilena se traslado hasta Ho Chi Minh -ciudad de 6,2 

millones de habitantes y capital industrial de Vietnam, con un crecimiento superior al 

10% en los últimos dos años-, donde el Mandatario chileno fue recibido por el 

Presidente del Consejo del Pueblo, Vo Van Cuong, en el Palacio de la Reunificación. 

Allí se desarrolló, momentos más tarde, el seminario económico que reunió a 

empresarios chilenos con autoridades vietnamitas, última actividad en la agenda de 

trabajo del Presidente Lagos en Asia, tras participar en la XI Cumbre de Líderes de 

APEC y visitar Vietnam. 

 

"Quiero expresar mi satisfacción por el seminario que acabamos de tener y que nos 

permite pensar en un esfuerzo conjunto con Vietnam para poder incrementar nuestro 

comercio y nuestras posibilidades de desarrollo futuro", concluyó. 

 


